

— La divine Providence qui veut un triomphe de l'amour plus complet, semble tenir en réserve un secours aussi délicat que vainqueur : c'est la canonisation de la bienheureuse Marguerite-Marie.

Choisie pour être, en quelque sorte, l'ostensoir du Sacré Cœur, elle entendit et recueillit de la bouche même de Jésus des paroles comme celles-ci, avec mission de les transmettre à toutes les âmes chrétiennes : « *Ma bien aimée, tu ne manqueras de secours que lorsque mon cœur manquera de puissance.* » « *Dans ces derniers siècles, je manifeste mon cœur au hommes comme le dernier effort de mon amour.* » Aussi, enthousiasmés par sa mission, nonobstant les contradictions et peines de toutes sortes, Marguerite-Marie s'écriait : « La Croix est ma gloire, l'amour m'y conduit, l'amour me possède, l'amour me suffit. »

Or sa canonisation ne serait-elle pas un puissant moyen de faire triompher l'amour dans l'univers ? J'ose caractériser ce triomphe par des paroles de la Bienheureuse elle-même ; elle disait en regardant le divin Cœur : « Tout de Dieu et rien de moi, tout à Dieu et rien à moi, tout pour Dieu et rien pour moi. » Ah ! sauvons dans ces paroles et le programme de l'avenir et le triomphe de l'amour. En effet, soit que nous considérons l'état de dépouillement que nous impose une persécution acharnée ; soit que nous considérons l'état de perfection que nous trace notre sublime Pontife Pie X, nous devons aimer à la façon du séraphin de Paray : « Tout de Dieu et rien de moi, tout à Dieu et rien à moi, tout pour Dieu et rien pour moi. » Oui vraiment, ce programme d'avenir cadre avec un aperçu de saint Paul. De son regard d'aigle, le grand apôtre a dit sur la consommation des siècles : *lingue cessabunt, les langues ou idiomes cesseront ; prophetiae evacuabuntur, les prophéties n'auront plus lieu ; scientia destruetur, la science sera prise en défaut* ; mais l'amour ne faiblira jamais, *charitas nunquam excidit*. C'est alors que le cri d'amour de Marguerite-Marie deviendra plus que jamais le programme de beaucoup d'âmes généreuses : « Tout de Dieu et rien de moi, tout à Dieu et rien à moi tout pour Dieu et rien pour moi ! »

— La canonisation de Marguerite-Marie procurerait un autre résultat, ardemment désiré par Sa Sainteté Pie X : elle entraînerait beaucoup d'âmes à la communion fréquente.